



EL FLEJE

SAN JAVIER 11 DE OCTUBRE DE 1931

ORGANO DE OBREROS Y LABRADORES

Año I - NÚM. 8

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Un mes. 0'50 pts.
Provincias 0'60 "

FUNDADOR

D. JOSÉ MARÍA HERNANSÁEZ

PUBLICACIÓN SEMANAL

AMARGAS VERDADES

Es inegable que la política toma en los pueblos, generalmente, unos derroteros que asombran a los hombres cultos, a los espíritus rectos y a las personas sensatas.

Y es porque la política en los pueblos no es tal política, sino la manera de vivir que escoje un sector, cuando carece de méritos o talento para adquirir una posición económica, que en franca competencia no lograrían, o también el medio adecuado que unos cuantos toman para satisfacer odios incontinentes, ocultas envidias y ruines venganzas.

A este sector, llamado muy pronto a desaparecer por el imperativo de los modernos tiempos, le dá lo mismo que sea un régimen u otro el imperante, que sea un gobierno u otro el que dirija. A ellos no les importa más que una sola cosa: Que su pesebre esté lleno.

¿Que para conseguirlo es necesario ser monárquico? Pues ¡Viva el rey! ¿Que hay que ser de la dictadura? Pues ¡Viva Primo y Anido! ¿Que conviene hoy ser republicano? Pues ¡Viva la República! Lo que sea, cuando sea y como sea, con tal que no les toquen al pesebre.

En sus almas secas a toda ideología, ayuna de toda pureza y carente de humanos sentimientos, no cabe más Dios que el de la panza.

Y de esta manera, unidos unos mastines con otros, por igual y en común deseo, forman un conglomerado de fieras con las fauces eternamente abiertas para devorar

al que no quiere ser como ellos y dispuesto a hacer de la vida apacible de la vida apacible de los pueblos un infierno y de sus Ayuntamientos verdaderas sucursales de la antigua Sierra Morena.

Que hay que darle carne a las fieras, pues se les dá.

Que hay que tener un muñidor municipal, pues se hace un secretario aunque sea menor de edad. Que es necesario una titular más, pues se inventa un padrón de pobres y ya se justifican las 3.000 pts. que se buscan. Que un fulano tiene coche, pues para que le salga barato se pone de chauffeur un empleado del Estado y que el Estado pague. Que un comerciante quiere tener contenta a su clientela, pues se suprime del reparto de utilidades a los ricos y paguen por ellos los pobres. Que hay que contentar a un frailazo, pues se sostiene una titular que se supliría muchos meses con cinco pesetas. Que hay que darle de comer al tío de Fulanito, pues se crea una oficina sanitaria y se le emplea. Que hay que tener un guarda y no existe presupuesto, que cobre por jornalero. Que hay un capitulo con 500 pts. para elecciones y han desaparecido antes de las elecciones lleguen, pues no tiene importancia.

Que hay que dar a otros emboscados algo para llenar la panza, pues que se hagan caminos vecinales, escuelas y demás, donde se pueda meter la mano y el pie. Que es necesario que fulano coma, pues que pase como escribiente aunque

al escribir ponga *Billajollosa* por Villajoyosa, y así sucesivamente hasta llenar mil periódicos.

En cambio, fijaos lo que tanto parásito da a su patria ordinariamente.

En contingente militar cero, pues antes que ponerse un uniforme consintieron en aparecer como tuberculosos, herniados, cegarrutos, imbéciles y otras lindezas.

En materia tributaria, lo menos posible, pues por algo tenían la sartén del mango.

Y en la parte moral cuantos cerros quieran ustedes poner, y se quedan cortos.

¡Vivir gobernados por esta gente no deja de ser un encanto. Suerte que ya dice un viejo refrán que "No hace la zorra en un año lo que paga en media hora".

Política Pinatarese

...y en el ayuntamiento de Pinatar se desliza la vida municipal de una manera plácida, de tarde en vez una natural incidencia política, una frase intencionada, o una interpretación mas o menos injusta, rompan por un momento la modorra de las sesiones, pero pronto volvian las aguas a su cauce. La tempestad en un vaso de agua.

Pero, ese maldito pero que tienen las cosas cuando no se juega limpio, un día la empresa salinera fué multada por el imperativo de la ley y la justicia y los mastines, los hombres que toda empresa tienen en cuantos centros emanan poder con el fin de que en su marcha no sufra contratiempos, dejaron oír sus gruñidos de protesta, su ladrido de enfado -Aquello no podía ser.- Habría que justificar ciertas comisiones -¿Cómo era aquello de atreverse con una empresa así- Pues estaría bueno! y para justificarse unieron sus voluntades con los descontentos, con los amargados, con los que terminarían en

